

17/05/2025 Fecha Vpe: \$361.048 Vpe pág:

\$1.617.600 Difusión: Vpe portada: \$1.617.600 Ocupación:

Audiencia

Tirada: 5.800 5.800 22,32%

OPINION Frecuencia: 0



Pág: 12





17.400

Sección:

"De un dolor de cabeza a una oportunidad

e viene algo transformador en Antofagasta! La basura dejará de ser un dolor de cabeza, porque desde cada ho-gar nos haremos cargo del reciclaje de desechos, para terminar con el triste ranking de ser una de las comunas con menor recuperación de desechos, a ser una que más avanza a ni-

De acuerdo al "Reporte del Estado del Medio Ambiente 2023" nuestra región ocupa el segundo lugar a nivel nacional en la ge neración de residuos por habitante con un promedio de 3,4 kilos diarios por persona. Basura que en su gran mayoría termina en un relleno sanitario o en las calles y playas de nuestra ciudad.

Ahí radica la importancia que esta semana la Municipalidad de Antofagasta, junto al sistema colectivo de gestión de envases y embalajes ReSimple, hayamos firmado un convenio de colaboración para dar inicio a un nuevo camino hacia prácticas más sostenibles por medio del reciclaje en la ciudad.

Esta alianza permitirá mejorar y fortalecer el sistema de recolección, clasificación y valorización de residuos reciclables en Antofagasta, fomentando la participación ciudadana en prácticas sostenibles y contribuyendo a reducir la cantidad de residuos que hoy llegan al Relleno Sanitario Chaqueta Blanca.

Este compromiso fue parte de la cuenta pública y también del programa municipal. Será un proceso transformador que a fines de este 2025 dará cobertura al cien por ciento de los hogares de Antofagasta, porque hasta la puerta de sus casas llegará un camión para retirar el vidrio, el plástico, las latas, el cartón, todo esto separado de lo orgánico.

Para eso requerimos el compromiso de cada uno de nuestros vecinos y ello implica un proceso de educación y aprendizaje, donde los niños son los verdaderos protagonistas y transformadores en este desafío.

Lo anterior creará un encadenamiento productivo, que va desde la recuperación de estos desechos al rol de los recicladores de base como actores esenciales en la cadena de reutilización, además de diversas organizaciones que actualmente trabajan con una mirada ecológica y sustentable.

Haremos efectiva la implementación de la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor y Fomento al Reciclaje (Ley REP), que busca que los productores se hagan responsables de la gestión de los residuos que generan y disponen en el mercado, promoviendo así una economía circular y más sostenible en el país.

Como ve, la basura dejará de ser un dolor de cabeza y se transformará en una oportunidad para buscar mejores soluciones y alternativas a los residuos que diariamente generamos

Lo anterior junto a una mirada integral, que considera el plan de saneamiento La Chimba, lo que implica no sólo terminar con la basura y quemas sino también un plan urbanístico que se traduzca en la recuperación permanente de espacios públicos.

Si bien Chaqueta Blanca significó un antes y después, ahora estamos incorporando un nuevo elemento como es un plan integral de reciclaje que, como dijimos, abarca toda la ciudad y comenzará a operar este 2025.

Pero eso no es todo, también estamos articulando acciones para el compostaje, es decir, utilizar los desechos orgánicos para convertirlos en abono de tierra, lo que repercutirá en más y mejores espacios verdes. Qué más importante que tener una Antofagasta, no solamente más limpia, sino también más sustentable y linda. Depende de todos que dejemos el triste lugar de ser una de las ciudades que menos recicla en Chile, a una que lidere en términos de sustentabilidad.